



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:09

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 26 de Septiembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+BM y FMI perdonarán deuda

+Siempre y cuando Nicaragua retome el programa con el Fondo Monetario Internacional, señala Mario Arana

+Ministro de Hacienda estima que perdón ronda los US\$1,000 millones

+Rita menos terrible de lo esperado

+Bajan precios del petróleo en Nueva York

+Presidente Pacheco desea convivencia pacífica

+Gobierno tico se distancia de posición de parlamentarios

+Presidente taiwanés promete más ayuda

+Hoy inicia cumbre de jefes de Estado

El Nuevo Diario

+Confirman “carreterazo”

+Proyecto Chinandega-Guasaule paralizado y obra parece ir al desastre

+El Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) contrató un sobreprecio de ocho millones de dólares con la empresa mexicana Tradeco Infraestructura S.A. de C.V., en octubre de 2003, por la construcción de la carretera Chinandega-Guasaule, confirmó una investigación periodística de Confidencial y EL NUEVO DIARIO.

+Violan y asesinan a un niño

+Conmoción en barrio “Casimiro Sotelo”

+pareció en un cauce cercano, con la mitad del cuerpo desnudo y el cráneo destrozado

+na piedra fue utilizada al parecer para consumir el horrendo crimen y no aparecen prendas de vestir del asesinado

+arias versiones sobre lo que pudo haber sucedido y sospechan del padastro

+Editorial. (Danilo Aguirre S.)

+Agenda fundamental del diálogo posible

+“El diálogo para el proyecto estratégico de la Nicaragua del “despegue” debe concluir su tarea con el documento base para una nueva Constitución, producto de serias y profundas discusiones sobre temas como la No reelección absoluta y la no posibilidad de sucesión dinástica en la Presidencia de la República, el número de diputados y magistrados que realmente necesita Nicaragua, y la forma de elegirlos, de modo que los primeros respondan a sus electores y no al que los ubique en las listas de los partidos, y los segundos sean el resultado de una selección rigurosa en cuanto a conocimientos e idoneidad, en la que participen de manera real y efectiva las organizaciones pertinentes de la sociedad organizada. Este proyecto de Constitución deberá, además, volver por una verdadera entidad fiscalizadora del uso de los bienes del Estado y de la probidad de los funcionarios,

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:09

PAG - 2 -

organizándola de tal modo que no pueda ser destruida ni neutralizada ni partidizada. En fin, esa Constitución no debe atender a que si la Presidencia o la Asamblea sean los poderes predominantes, sino a restarle a ambas la discrecionalidad y autoritarismo con que a lo largo de nuestra historia han venido actuando, y que se traslade a los ciudadanos a través de Instituciones Democráticas los suficientes recursos para no permitir jamás que la carrera por el poder se convierta en botín para los vencedores”.

+Paro de transporte será parcial

+Algunas cooperativas no se sumarán

+piniones divididas por forma cómo ha sido tratado el problema

+Los que van al paro que incluye al transporte de carga, ya están hablando de tranques

+Tembló ayer en Managua

+Se activó una falla, dice Ineter

+Intensidad de 3 Richter, pero a sólo 5 kilómetros de profundidad

+EU respira tranquilo tras el paso de Rita

+Se reportan “daños mínimos”

+Autoridades se felicitan, pero diarios critican la desordenada evacuación que dejó veinticinco muertos

Editorial

La Prensa

El desafío de la OEA

“La OEA tiene en Nicaragua una gran oportunidad para demostrar que es capaz de ayudar efectivamente a resolver problemas de los países que pertenecen a ella, y que son de su incumbencia. Y si en el año 2002 la OEA no aceptó el derrocamiento de Chávez en Venezuela no obstante los atropellos de éste contra los derechos democráticos y las libertades fundamentales de gran parte de los venezolanos, con mucha mayor razón debe acudir ahora a Nicaragua en defensa de un gobierno electo por el pueblo que, además, no ha ejercido el poder de manera dictatorial y que más bien ha sido agredido por los pactistas libero-sandinistas”.

Opinión

La Prensa

¿Regresar al pasado? (Edmundo Dávila Castellón)

“Para no arriesgarse a un colapso total y definitivo, al sandinismo aparentemente le convendría, en vez de alcanzar la Presidencia, mantener mientras pueda el statu quo —el poder detrás del trono—, su largo y ostensible predominio, que hasta ahora les ha favorecido plenamente. Los hijos de Sandino tendrían que pasar la “prueba de fuego” para reivindicarse una vez en el poder, pues se verían forzosamente compelidos a “gobernar normalmente” y a desplegar una notoria y admirable capacidad

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:09

PAG - 3 -

política-administrativa, honestidad, devoción y espíritu conciliador en su nuevo gobierno, con el inerme, masoquista e irredento pueblo de Nicaragua”.

Economía local ante comercio exterior. (Ricardo Sánchez Calero)

“Es impresionante cómo en un país netamente agrícola como el nuestro puede suceder que la economía local que involucra al Gobierno Central anuncie como si se tratase de un gran logro, que tendremos que importar hortalizas-vegetales de países del área centroamericana, o de Estados Unidos, porque la producción local no fue suficiente para abastecer la demanda nacional. Si los ministerios de Economía y Agricultura son incapaces de conocer el comportamiento de nuestros productos y su realidad socio-comercial (precios, oferta, demanda, necesidades, financiamiento y proyecciones para un ciclo agrícola) surge la interrogante: ¿a qué se dedican estas entidades? ¿cuál es su funcionalidad? Si estos ministerios son insuficientes para formar parte activa en el comercio y la producción local, ¿cómo el Gobierno nicaragüense pretende ingresar a un tratado que libera el comercio? El Gobierno de Nicaragua ha montado una campaña para lograr la aprobación en el parlamento nacional del Tratado de Libre Comercio con el área centroamericana y Estados Unidos. Sin embargo, ha descuidado la planificación de nuestra economía interna, no ha fortalecido los sistemas de producción nacional, lo que ubica a Nicaragua en clara desventaja competitiva al momento de ser parte de un tratado. Si Nicaragua entra a este acuerdo de libertad comercial en las condiciones actuales en que se encuentra su economía local y la posición del Gobierno, lo que espera a los productos nacionales es ser fácilmente desplazados por otros productos del área y condenarnos al consumo de productos extranjeros que se ofertan a menor precio, como consecuencia el exterminio del capital de los productores locales”.

Preguntas a Daniel Ortega. (Marlon José Navarrete)

“Ya que el comandante Daniel Ortega quiere ser Presidente otra vez y las condiciones económicas y sociopolíticas actuales de Nicaragua no son como cuando dejó la Presidencia en 1990, como ciudadano me gustaría hacerles unas preguntas básicas y de trascendencia. ¿Cómo piensa manejar la relación con los Estados Unidos? Si pretende hacerlo desde su perspectiva ideológica sólo podemos esperar una confrontación que nos llevará a la debacle económica nuevamente. ¿Romperá Ortega relaciones diplomáticas con China Taiwán para restablecerlas con China comunista? Le recuerdo que el actual comercio con Taiwán es gigantesco y es lo que le ayuda a las clases populares a comprar miles de artículos a precios muy favorables. Si la Iglesia Católica le hace críticas a su gobierno ¿volverá a confrontar a los obispos y al clero reprimiéndolos con insultos, humillación pública y expulsión o ataque de turbas? Tenga Ortega por seguro que la Iglesia se le pondrá de frente ante los abusos y atropellos de su gobierno. ¿Qué clase de respuesta le dará a la Iglesia? ¿Piensa tolerar con la paciencia que se tolera hoy en día la libertad de expresión sin la censura o el cierre de espacios informativos y de opinión? ¿Tenemos que soportar por la fuerza, los que no somos sandinistas, las largas jornadas de culto a los héroes y mártires sandinistas y de la doctrina del FSLN con todo y sus consignas masivamente y en todos los medios? ¿Qué pasará con todas las nuevas inversiones en bienes inmuebles, edificios y centros comerciales que antes ni se soñaban? Son una expresión del capital y si su gobierno va al socialismo, ¿convertirá estos edificios en oficinas del

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:09

PAG - 4 -

Gobierno o cuarteles del Ministerio del Interior y el Ejército? ¿Respetará los derechos humanos y las libertades individuales? La dignidad de un pueblo no se mide por la retórica ideológica, sino por la capacidad de sus ciudadanos para sobrevivir con decencia cada día”.

‘Ejemplo’ de democracia. (Douglas Carcache)

“En tres lugares distintos, representantes del Frente Sandinista (FSLN) mostraron en los últimos días que en su partido prevalece la obsesión de bloquear o eliminar, si pudieran, las opiniones contrarias; a pesar de que, cuando se acercan las elecciones, pregonan que han cambiado y ahora son “demócratas”. Hace 15 años que el FSLN fue bajado del gobierno, por una mayoría de nicaragüenses que votó en su contra, pero la conducta política de sus líderes y activistas parece ser la misma de los años 80, cuando estuvieron en el poder. En esos años, quien disientía del gobierno sandinista o reclamaba, era reprimido de muchas formas. En marzo de 1988, un grupo de trabajadores de la construcción, organizados en el Sindicato de Carpinteros, Albañiles y Similares (SCAAS) hicieron una huelga pacífica en la sede de esta organización, pidiendo aumento salarial, y la Policía los desalojó y los golpeó por órdenes de Tomás Borge. Los obreros no habían bloqueado calles, ni habían hecho hogueras o lanzado piedras contra ciudadanos. Lo más visible eran sus mantas contra el régimen sandinista y ese fue su pecado: opinar distinto al FSLN”.

El Nuevo Diario

Aportemos soluciones todos. (Alonso Luna Doña)

“Estamos ante una crisis mundial derivada del ocaso de la era del petróleo, que aunque nos afecta a todos, de manera especial impacta en las economías de los países subdesarrollados. En Nicaragua todos debemos tomar conciencia de la problemática y cada quien desde su ámbito de responsabilidad, aportar soluciones estratégicas, creativas, prácticas y sostenibles. Consecuencias de la crisis petrolera en Nicaragua: Basado en estudios realizado por el doctor Néstor Avendaño (renombrado economista y catedrático nicaragüense), los principales resultados económicos de la crisis provocada por el petróleo, correspondiente al periodo 1994–2004, son los siguientes: Desaceleración del crecimiento económico. Aceleración de la tasa de inflación. Pérdidas de reservas internacionales. Inestabilidad social. Soluciones y medidas de reducción del consumo energético: Si bien es cierto que los principales responsables para enfrentar e implementar un plan emergente ante la crisis energética planteada son el gobierno, la empresa privada y la clase política nicaragüense, también es cierto que hay soluciones que debemos crear e innovar. Propugnar por un cambio radical en las relaciones económicas internacionales para superar las relaciones de desigualdad. Consensuar una visión de nación con liderazgo político para atender, mitigar y/o resolver los problemas nacionales. Tener como punto de convergencia o de unidad nacional, la creación de un diálogo social nacional. Las soluciones a la crisis petrolera deben elaborarse a corto, mediano y largo plazo. El Gobierno, la empresa privada y países amigos- Impulsar campañas de sensibilización acerca de la importancia del ahorro de energía. El Gobierno, las universidades y la cooperación internacional- Desarrollar y aprovechar los recursos naturales de Nicaragua. La población, el gobierno, la empresa privada- Implementar programa de Producción más Limpia, orientado al uso

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:09

PAG - 5 -

eficiente de la energía, optimización de los recursos y ahorro energético”.

Prorural y el Cafta. (Orlando Núñez Soto)

“Prorural es una propuesta del gobierno para contribuir al desarrollo del sector rural productivo de Nicaragua, que señala entre sus principales retos: “Lograr una posición competitiva ante la apertura comercial y la globalización, y, dos, la reducción de la pobreza y la inseguridad alimentaria”. En primer lugar quiero decir que una estrategia que prioriza al sector rural productivo, y particularmente la producción de alimentos, nos parece un gran avance sobre el Plan Nacional de Desarrollo (PND), donde no encontramos ni siquiera un capítulo sobre la situación alimentaria, tal como lo dijo en su momento el director de la FAO. Por otro lado, me parece que el documento constituye un buen esfuerzo por parte del equipo que trabajó en el mismo. Me parece muy contradictorio que el gobierno por un lado se esfuerce por mejorar la competitividad y superar el hambre, y por otro lado esté presionando por la firma de un tratado comercial como el Cafta, que precisamente está encaminado a dificultar más la competitividad de nuestros productores de alimentos”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Rechazan beneficio a Alemán. (Pág. 3 A)

+Hay un mayoritario rechazo de los encuestados al desafuero de funcionarios del Gobierno actual

+También se rechaza idea de Daniel Ortega de adelantar elecciones

+Sacasa pide “sangre nueva” en las estructuras del PLC. (Pág. 3 A)

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:09

PAG - 6 -

+El Superintendente de Pensiones y aspirante a una candidatura presidencial dentro del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Ramiro Sacasa Gurdían, dijo este fin de semana que ese partido necesita un proceso de modernización y renovación de liderazgo.

+Rizo se lanza al ruedo. (Pág. 3 A)

+Con el argumento de que Nicaragua merece un Presidente “de origen campesino”, el Vicepresidente de Nicaragua, José Rizo Castellón, anunció ayer la renuncia al cargo para buscar la candidatura dentro del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

+Productores piden apoyo gubernamental. (Pág. 13 B)

+Demandan financiamiento, reparación de caminos y asistencia técnica

+Ortega les promete no aprobar DR-Cafta y se pronuncia contra las tomas de propiedades

+Páginas Azules

+Publicación de la Presidencia de la República

El Nuevo Diario

+FSLN ni protesta ni se sorprende

+No hubo reacción a decisión PLC de parar desafueros

+PLC rechazó acuerdo con el Gobierno, pero Alemán participó en boda de hijo de jefe policial para departir con funcionarios gubernamentales

+Alba Palacios rechaza condicionamiento de Bolaños para un acuerdo de gobernabilidad

+Viejo somocista se une a la Convergencia

+A la Convergencia Nacional que encabeza el Frente Sandinista, se integró el profesor Francisco Chavarría Valenzuela, asesor del APRE, actual secretario departamental de la Presidencia de la República y figura prominente del somocismo en Jinotega.

+Urge control de concesiones a transportistas

+Irtramma no descarta monopolio

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua